



## Musizieren im Homeoffice

Liebe Leserinnen und Leser,  
Wir sind nach dem Funkensonntag voller Elan in die neue Musiksaison gestartet und haben uns an das Programm des Matinéekonzerts am Muttertag gemacht. Nun wird der Muttertag dieses Jahr leider ohne Matinéekonzert stattfinden, der Grund bedarf keiner grossen Erklärung, Covid19.

Wie so viele hat auch uns dieser kleine Virus ausgebremst in unserem Bestreben, für Sie ein attraktives Konzertprogramm auf die Beine zu stellen. Doch auch alle anderen Auftritte sind bis Ende Mai abgesagt und im Moment

müssen wir leider davon ausgehen, dass wir erst im Herbst wieder darüber nachdenken können, uns gemeinsam zu treffen und miteinander zu musizieren - bis dahin bleibt uns nichts anderes übrig als zu Hause im Homeoffice zu musizieren.

Wir wissen, dass wir nicht die Einzigen sind, die ihrem Hobby und ihrer Leidenschaft nicht nachgehen können. Es trifft uns alle und viele noch weit schlimmer und existenzieller als uns Amateurmusiker. Doch wie alles hat auch die Pandemie irgendwann ein Ende. Wir freuen uns auf diesen

Tag. Dann werden wir wieder voller Elan ans Werk gehen und unseren Beitrag zum kulturellen Leben in der Gemeinde leisten.

Bis dahin empfehlen wir Ihnen unseren Insider, in dem zwei wichtige Akteure ihr persönliches Verhältnis zur Blasmusik erklären und wir Ihnen einen Einblick auf vergangene Aktionen bieten. Danken möchten wir an dieser Stelle auch unseren Sponsoren, welche Sie auf der hintersten Seite sehen und die auch in diesen schwierigen Zeiten mit im Boot sind. Bleiben Sie gesund und auf ein Wiedersehen in besseren Tagen.

# Wenn ich an die HMV denke...

**Wir haben zwei Persönlichkeiten aus den Bereichen Kultur und Musik interviewt und fragten Klaus Beck, Direktor der liechtensteinischen Musikschule, und Janine Köpfli, Mitarbeiterin der Regierung im Ministerium für Äusseres, Justiz und Kultur, was sie über die HMV denken.**

*Was fällt dir ganz spontan ein, wenn du an die HMV denkst?*

**Janine Köpfli:** Ich denke ganz spontan an eine langjährige, sehr gute Freundin, die schon seit wir uns kennen bei der HMV dabei ist.

**Klaus Beck:** Ich denke an die schöne historische Uniform und an Dirigent Attila Buri, der ja an der Musikschule unterrichtet.

*Hast du persönlich eine Verbindung zur Blasmusik?*

**Janine Köpfli:** Wenn ich so darüber nachdenke, kenne ich wirklich sehr viele Personen, die in einer

Blasmusik spielen. Als ich noch als Journalistin beim Vaduzer Medienhaus gearbeitet habe, habe ich mich immer gerne für die Berichterstattung des Liechtensteiner Verbandsmusikfests gemeldet.

**Klaus Beck:** Ich bin seit 1977 Mitglied der Harmoniemusik Schaan und habe diese fast 20 Jahre lang dirigiert.

*Janine, spielst du ein Instrument?*

**Janine Köpfli:** Ich habe Klavier gelernt und war zudem mehrere Jahre in einer Guggenmusik aktiv.

*Klaus, in welchen Formationen bist du selber aktiv?*

**Klaus Beck:** Nebst meiner Mitgliedschaft in der HM Schaan bin ich als Klarinettist im Sinfonieorchester Liechtenstein aktiv.

*Wie wichtig sind aus eurer Sicht die Musikvereine?*

**Janine Köpfli:** Sehr wichtig. Zusammen Musik zu machen, war auch in der Guggenmusik das Schönste und Wichtigste für mich.

**Klaus Beck:** Die Musikvereine nehmen einen sehr wichtigen Platz im Dorfleben ein. Viele Anlässe in einer Gemeinde sind ohne Blasmusik nicht vorstellbar. Ebenso wirken sie generationenverbindend und geben allen Altersgruppen eine gemeinsame und sinnvolle Freizeitbeschäftigung. Sie sind schlichtweg unbezahlbar.

*Janine, hat die Regierung Förderprogramme in Bezug auf die musikalische Förderung von Kindern, Jugendlichen oder auch Erwachsenen?*

**Janine Köpfli:** Liechtensteins Regierung beteiligt sich unter anderem am Schweizer Förderprogramm «Jugend und Musik». Ziel des Programms ist es, die musikalische Bildung von Kindern und Jugendlichen zu fördern. Natürlich fördert die Regierung Musik in allen Bereichen auch über die normale Kulturförderung. Diese läuft über die Kulturstiftung Liechtenstein. Im Jahr 2018 flossen z.B. rund 689'000.- Fr. in den Bereich Musik. Das sind 34 Prozent der gesamten Kulturförderung.

*Weshalb sollte man Kinder und Jugendliche zum Erlernen eines Instruments motivieren?*

**Klaus Beck:** Jedes Kind sollte die Möglichkeit haben, sich mit Musik auszudrücken. Daneben stärkt das Erlernen eines Instrumentes Kompetenzen wie Selbstmotivation, Durchhaltewillen, Fokussierung, Teamgeist, Bühnenpräsenz usw., welche in der heutigen Gesellschaft immer wichtiger werden. Das Wichtigste ist aber, dass das Musizieren ein Glücksgefühl vermitteln kann.

*Vielen Dank für das Interview.*



*Janine Köpfli ist Musik wichtig. Sie selbst war in einer Guggenmusik aktiv und spielte Klavier.*



*Klaus Beck hat sich als Musikschuldirektor und Klarinettist der Musik verschrieben.*

# Fleissige H MVler...



Am Jahreskonzert begeisterte die H MV im voll besetzten Vaduzersaal ihr Publikum.



Mit einem Ständchen begleitete die H MV den Funkensonntag.



Nach dem Musiklager im Oktober in Vandans lud die JMV zum Abschlusskonzert ein.



Wir freuen uns schon auf das nächste Musiklager im Oktober.



Der erste Familientag der H MV und JMV in Ridamm-City auf dem Neuguthof machte allen Spass.



Isabelle gab ihr Bestes beim Bogenschiessen am Familientag.

## Das Jahreskonzert auf CD

Die CD des Jahreskonzerts 2019 ist da. Wir freuen uns, wenn Sie uns mit dem Kauf einer CD für 25 Franken pro Stück inkl. Porto unterstützen. Für Bestellungen senden Sie bitte eine E-Mail an [info@hmv.li](mailto:info@hmv.li)

## Impressum

### Herausgeber:

Harmoniemusik Vaduz  
Postfach 382, 9490 Vaduz  
[www.hmv.li](http://www.hmv.li), [info@hmv.li](mailto:info@hmv.li)

**Auflage:** 3800 Exemplare

### Layout/Gestaltung:

Carmen Dietsche, [kreativbewegt.ch](http://kreativbewegt.ch)

**Druck:** BVD Druck+Verlag AG, Schaan

**Nächste Ausgabe:** September 2020



Traditionelles Platzkonzert am Jahrmartsonntag.

# Vertrauen schenkt man nicht. Es wächst.



Auch für Vermögensdienstleistungen gilt, je besser man sich kennt, umso perfekter das Zusammenspiel. Daher sind uns Zeit und Aufmerksamkeit in der persönlichen Beratung genauso wichtig wie Know-how und Kompetenz. So begleiten wir Sie vertrauensvoll über viele Jahre - in aller Verlässlichkeit und mit Erfolg.

VP Bank AG · Aeulestrasse 6 · 9490 Vaduz · Liechtenstein  
T +423 235 66 55 · info@vpbank.com · www.vpbank.com



Allianz Suisse, Vaduz  
Balu Bäckerei Konditorei, Vaduz  
Buchbinderei Thöny AG, Vaduz  
Chesi Motorgeräte Anstalt, Vaduz  
Friko Mechanik AG, Vaduz  
Huber Uhren Schmuck Anstalt, Vaduz  
Interlingua Anstalt, Vaduz

Konrad Jürgen Anstalt, Vaduz  
Meier Reisen AG, Mauren  
Moser Roland, Vaduz  
Ospelt Uhren und Schmuck AG, Vaduz  
Ospelt Elektro Telekom, Vaduz  
Ridamm-City, Vaduz  
Roeckle AG, Vaduz

Schlossapotheke, Vaduz  
Schnurli's Crêpes & Moscht Hötta, Triesen  
Spenglerei Biedermann AG, Vaduz  
Textildruck & Stickerei, Müller-Thöny AG, Schaan  
Wachter AG, Vaduz

